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Студент института иностранных языков Владислав 
Шишкин с детства занимался фигурным катанием. 
Несколько лет назад он оставил профессиональный 
спорт, отдав приоритет получению образования,  
но продолжает помогать тренироваться 
спортсменам с интеллектуальными нарушениями. 

НАВСТРЕЧУ 
ОТКРЫТИЯМ

Герценовский университет, будучи образовательным и научным центром, встретил День 
российской науки чередой знаменательных событий, таких как открытие на базе вуза первичного 
отделения Российского движения детей и молодёжи «Движение первых».

МИНИСТР просвещения РФ  
Сергей Кравцов в своем поздрав-
лении с Днём российской науки 
подчеркнул роль приобщения 
к научному знанию школьников 
и место в этом процессе педагога: 
«Отрадно, что у наших учёных ра-
стёт достойная смена. Миллио-
ны талантливых ребят сегодня 
пробуют себя в инженерном деле, 
начиная со школы приобщаются 
к исследовательской работе, за-
нимаются в кружках и секциях 
дополнительного образования. 
В этот день хотел бы искренне 

поздравить всех, кто участвует 
в развитии отечественной на-
учной мысли, в том числе тако-
го важного направления, как пе-
дагогика».

По словам ректора РГПУ  
им. А. И. Герцена Сергея Тарасова, 
Герценовский университет всег-
да пользовался заслуженной ре-
путацией одного из ведущих на-
учных центров России. «Многие 
исследования наших учёных в са-
мых разных областях знаний во-
шли в золотой фонд научных  

достижений, являясь уникаль-
ными не только в российской, но 
и в мировой науке. Мы особен-
но ценим наши традиции преем-
ственности поколений, дающие 
дорогу к открытиям молодым 
учёным — студентам и аспиран-
там», — говорится в его обраще-
нии к герценовцам. 

Именно в День российской 
науки, 8 февраля, на базе РГПУ  
им. А. И. Герцена состоялось 
открытие первичного отделе-
ния Российского движения детей 

и молодёжи «Движение первых». 
Единый день открытия первичных 
отделений помимо сотни крупней-
ших вузов страны прошёл в учреж-
дениях среднего профессионально-
го образования, научных центрах 
и центрах дополнительного образо-
вания. Проректор по воспитатель-
ной деятельности и молодёжной 
политике Александр Низов подчер-
кнул, что Герценовский универси-
тет уже принимает активное уча-
стие в мероприятиях, направленных  
на широкую работу со школь-
никами. Это касается проекта  

«Герценовские среды», уроков «Раз-
говоры о важном», в рамках кото-
рых студенты выходят в школы 
и примеряют на себя роль учителя, 
проекта «Герцен-класс» и ряда дру-
гих инициатив.

В своём видеообращении пред-
седатель Российского движения де-
тей и молодёжи «Движение первых» 
Григорий Гуров отметил: «Объеди-
нение усилий школьных и вузовских 
сообществ в деятельности нашего 
движения станет залогом успеш-
ной реализации единой молодёж-
ной политики по воспитательной 
деятельности и в подростковой, 
и в молодёжной среде».

Появление в Герценовском 
университете отделения «Дви-
жения первых» означает, что те-
перь школьников будут знакомить 
со студенческой жизнью до мо-
мента поступления в университет 
ещё активнее с применением но-
вых форматов работы — мастер- 
классов, семинаров, профориента-
ционных проектов.

Организаторами мероприятия 
выступили Министерство просве-
щения Российской Федерации и Фе-
деральное агентство по делам мо-
лодёжи (Росмолодёжь).

Герценовский университет так-
же активно включился в программу 
Недели науки, в рамках которой 

прошли дебаты по теме «Наука 
и образование», научный квест — 
испытания на эрудицию и логиче-
ское мышление, а также фести-
валь научного кино — каждый 
день можно было посмотреть ху-
дожественные фильмы о жизни 
и научных открытиях выдающих-
ся учёных.

Целевой аудиторией событий 
Недели науки стали участники 
Студенческого научного обще-
ства (СНО) РГПУ им. А. И. Герцена, 
которое объединяет студентов 
университета, активно занима-
ющихся научно-организацион-
ной и исследовательской работой. 
Целью СНО является содействие 
повышению качества подготовки 
квалифицированных кадров, со-
хранению научного потенциала 
и созданию условий для разви-
тия научного творчества обуча-
ющейся молодёжи, интеграции 
её в научно-образовательное про-
странство.

Совместный научный поиск  
герценовских учёных и препо-
давателей, талантливых студен-
тов и любознательных школьни-
ков — надёжный залог будущих  
открытий.

К ПОБЕДЕ ВМЕСТЕ

В ЯНВАРЕ Владислав принял 
участие в Единых Играх Специ-
альной Олимпиады  в Казани как 
юнифайд-партнёр спортсменки 
с особенностями развития в пар-
ном фигурном катании, пара одер-
жала победу, взяв золотую медаль. 
О своём опыте Владислав расска-
зал в интервью.

— В чём для Вас значимость 
одержанной победы?

— Я отнёсся к соревнованиям 
очень легко, пришёл на них без 
особых ожиданий. Меня про-
сто пригласила туда моя пре-
дыдущая тренер. Эта победа 
значима для ребят, которых я со-
провождал, а поэтому значима 
и для меня. 

— Участвовали ли Вы  
раньше в подобных соревно-
ваниях?

— Я профессионально занима-
юсь фигурным катанием с четы-
рёх лет, но до олимпиадного уров-
ня не доходил. Так сложилось, 
что с самого детства у меня была  

астма, и родителям нужно было вы-
брать для меня спорт, связанный 
со льдом. Благодаря фигурному 
катанию болезнь полностью ушла.

— Что Вам больше всего нра-
вится в тренировках, а ка-
кие моменты кажутся наибо-
лее сложными?

— Тренировки дают мне воз-
можность поддерживать себя 
в форме и не забывать, как ка-
таться на коньках. И, конечно, 
для меня важно помогать де-
тям с особенностями развития. 
Сложности иногда возникают 
при контактировании с особен-
ными детьми, многие из них ис-
пытывают трудности с контролем 
эмоций. Нужно всегда быть очень 
внимательным к ним, важно сле-
дить и за тем, чтобы они не трав-
мировались на катке, потому что 
некоторые из них не имеют чув-
ства самосохранения и могут под-
вергнуть себя опасности. 

— С чего началась Ваша ра-
бота с детьми с особенностя-
ми развития?

— В 2016 году я бросил профес-
сиональный спорт из-за нехват-
ки времени для учёбы. Спустя 
несколько лет, в 2021 году, друзья 
предложили мне сходить покатать-
ся на коньках, и мне нужны были 
коньки, потому что брать их в про-
кате я не хотел. Я позвонил свое-
му тренеру, Елене Александровне 
Климовой, которая также являет-
ся матерью олимпийского чемпи-
она по фигурному катанию Фёдо-
ра Климова. Она подарила мне его 
коньки. После этого мне позвонила 
хореограф, рассказала, что есть та-
кая группа особых детей, подку-
пила меня возможностью поез-
док в Европу. Тогда я не знал, что 
это за группа, никогда о ней не 
слышал, но когда начал посещать 
занятия, они мне очень понрави-
лись. Сейчас я посещаю трениров-
ки раз в неделю, поскольку посе-
щать их чаще не хватает времени 
из-за учёбы. 

— Как эта деятельность вли-
яет на Вас в личностном плане?

— Мне кажется, это очень разви-
вает во мне коммуникабельность. 

Поскольку в университете я учусь 
на педагога, мне важно уметь кон-
тактировать с детьми. А тут при-
ходится искать подход не только 
к детям, но порой и ко взрослым. 
Например, у нас в группе есть 
спортсмен, которому 43 года,  
но в силу его особенностей  
с ним нужно общаться как с ре-
бёнком.

— Учились ли Вы общению 
с детьми с особенностями раз-
вития перед тем, как присту-
пить к тренировкам с ними?

— Нет, какую-либо специ-
альную подготовку я не про-
ходил. Когда пришёл на пер-
вую такую тренировку, тренеры 
проинструктировали меня, рас-
сказали, что это за дети, а дальше 
я уже взаимодействовал с ними 
полностью самостоятельно, искал 
подход к каждому из них по мере 
знакомства и общения.

— Какие наиболее яркие впе-
чатления остались у Вас от 
Единых Игр в Казани?

— Наиболее сильные эмоции, 
конечно же, вызвало само высту-
пление и момент, когда весь зал 
нам аплодировал. Очень эмоцио- 
нальным было и награждение. 
В общем-то, все дни сопровожда-
лись интересными событиями, 
не было такого, чтобы кто-то гру-
стил и скучал, мы всегда были 
с ребятами вместе, весело про-
водили время, и это было заме-
чательно.

—  Насколько, на Ваш взгляд, 
важен для победы психологиче-
ский настрой? Подготавлива-
ли ли Вы к Играм  психологиче-
ски ребят и себя?

— Психологический настрой 
очень важен, но какой-то специ-
альной подготовки мы не про-
водили. Конечно, я старался 
оказывать им поддержку, по-
тому что многие из этих ре-
бят не воспринимают информа-
цию, им трудно что-то объяснить 
и успокоить их нервы во время 
состязаний. Но всё же я старался 
вселять в них надежду, и думаю, 
что у меня получилось, потому что 
наша петербургская команда за-
брала почти всё золото.

Беседовала 
ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ»

АНАСТАСИЯ ТЮТЮКОВА,  
АННА СМИРНОВА, 
корреспонденты «ПВ»

ТАНЕЦ ОБЪЕДИНЯЕТ поколения, уверены организаторы и участ-
ники фестиваля-конкурса семейного творчества «Танцую-
щая семья».  Это совместный социокультурный проект РГПУ  
им. А. И. Герцена и гимназии № 155, цель которого — создание 
условий для проявления социально-культурной активности 
семей в области танцевального искусства, а также поддерж-
ка семейных традиций. В этом году фестиваль прошёл в чет-
вёртый раз, творческие номера представили 37 семейных кол-
лективов. По решению организаторов были учреждены две 
специальные номинации: «Танцы народов России», цель ко-
торой — поддержка и развитие русской народной культуры, 
и «Педагогическая», посвящённая Году педагога и настав-
ника. Открывая фестиваль, заведующая кафедрой хореогра-
фического искусства Герценовского университета Людмила  
Касиманова выразила надежду, что вскоре проект приобретёт 
всероссийский статус.

В РГПУ ИМ. А. И. ГЕРЦЕНА открылась филателистская выставка, 
посвящённая героям СВО. На стендах представлены экспо-
наты, подготовленные студентами Герценовского универси- 
тета, — почтовые марки и открытки, подобранные по опреде-
лённым темам и сопровождающиеся комментариями.  Выставка 
проводится уже третий раз и становится университетской тра-
дицией. В предыдущие годы экспозиции были посвящены юби-
лею университета и Великой Отечественной войне. Проект 
воспитательной деятельности «Герценовский филателист»  
является образовательной площадкой университета и ра-
ботает на базе общественного музея факультета безопасно-
сти жизнедеятельности со студентами разных институтов 
и факультетов вуза. Координатор образовательной площад-
ки «Герценовский филателист», старший преподаватель фа-
культета безопасности жизнедеятельности Юрий Громов  
убеждён, что мир филателии является эффективным ключом 
к развитию исторического знания у школьников и студентов.

ТАНЦУЕМ ВСЕЙ СЕМЬЁЙ

ГЕРЦЕНОВСКАЯ ФИЛАТЕЛИЯ

СТУДЕНТЫ-ЛИНГВИСТЫ прекрасно знают о важности погруже-
ния в культуру страны изучаемого языка. А всё то, чем обо-
гатились в процессе изучения культуры душа и разум, всегда 
хочется выразить в собственном творчестве. Студенты, изу-
чающие корейский, японский и арабский языки, смогли пред-
ставить свои художественные работы на выставке, открыв-
шейся в рамках проекта «Восточные сезоны» в фойе Голубого 
зала. Сюжет произведений — зима в странах изучаемого язы-
ка.  С открытием выставки организаторов и авторов работ по-
здравила проректор по образовательное деятельности и циф-
ровой трансформации Виктория Снегурова. Чтобы лучше 
прочувствовать атмосферу восточных стран, студенты про-
читали стихи на изучаемом языке, продублировав их в пере-
воде на русский язык. 

НА ЯЗЫКЕ ЖИВОПИСИ 

ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, корреспондент «ПВ»

технологий и дизайна, её открыл 
председатель Совета ректоров вузов 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области, ректор СПбГУПТД Алексей 
Демидов. «Искренне поздравляю вас 
с победой, вы являетесь примером 
для многих студентов — сила духа, 
настойчивость и стремление к сво-
ей цели — то, что отличает вас и то, 
что вдохновляет других», — обра-
щаясь к студентам, отметил Алек-
сей Вячеславович.

Проректор по воспитательной де-
ятельности и молодёжной полити-
ке РГПУ им. А. И. Герцена Александр 
Низов отметил: «В воспитании 
есть два важных элемента — разго-
вор и личный пример. Сегодня вы 
действительно являетесь примером 
для своих сверстников, уверен, что 
ваш пример вдохновит других. А мы 
со своей стороны сделаем всё, что-
бы как можно больше людей узнало, 
какие важные дела вы совершаете».

«Подведение итогов конкур-
са — всегда сложная задача, ведь 
из почти двух десятков кандида-
тов надо выбрать только пятерых. 
Но комиссия из достойных выбра-
ла достойнейших. Я желаю всем 
дальнейших успехов, достигай-
те новых высот, это только нача-
ло», — поздравил ребят директор  

с 1993 по 2015 гг., конкурс носит имя  
Людмилы Михайловны Шипицыной. 

Торжественная церемо-
ния награждения победителей 
конкурса прошла в Санкт-Пе-
тербургском государственном 
университете промышленных  

К УЧАСТИЮ в конкурсе на соиска-
ние премии приглашаются студен-
ты с ограниченными возможностя-
ми здоровья очной формы обучения, 
начиная со 2 курса бакалавриата. 
С 2015 года в память об основателе 
конкурса, ректоре Института специ-
альной педагогики и психологии 

ТАЛАНТ 
ПРЕОДОЛЕНИЯ

АНАСТАСИЯ ТЮТЮКОВА, 
корреспондент «ПВ»

института дефектологического об-
разования и реабилитации РГПУ  
им. А. И. Герцена Александр Антропов.

Победителем от РГПУ им. 
А. И. Герцена стала студентка  
2 курса магистратуры инсти-
тута дефектологического образо-
вания и реабилитации Анастасия 
Латышкина. «Для меня эта награ-
да значит продвижение вперед, 
к будущему. Значит быть приме-
ром для всех, идти к своей цели 
и добиваться её. Это мой первый 
опыт участия в конкурсе, мне было 
очень интересно попробовать.  
Надеюсь, что этот конкурс ста-
нет стартом для моих дальней-
ших научных разработок, — поде-
лилась Анастасия. — Участвовать 
в конкурсе мне предложили в цен-
тре “Инклюзия”, который работа-
ет со студентами с ограниченными 
возможностями здоровья. Думаю, 
что и другие ребята в дальней-
шем тоже смогут себя проявить».

Педагогом-наставником Анаста-
сии является директор общеуни-
верситетского реабилитационно- 
образовательного центра «Инклю-
зия» Екатерина Вячеславова.

Конкурс «Талант преодоления», учреждённый Советом ректоров 
вузов Санкт-Петербурга, проходит ежегодно с 2010 года.  
Он проводится среди студентов с ограниченными возможностями 
здоровья, достигших высоких результатов в учёбе, студенческих 
научных исследованиях, а также в различных олимпиадах, 
соревнованиях, конкурсах и конференциях в рамках 
благотворительной программы «Талант преодоления». 

у будущих учителей. Сегодня 
становится понятно, что в Год 
педагога и наставника подчёр-
кивается особая роль учите-
ля в будущем нашей страны». 

В число активных участни-
ков от Герценовского универ-
ситета вошли начальник отдела 
управления развитием воспи-
тательной деятельности Беги-
май Сатывалдиева, студентка  
4 курса института истории и со-
циальных наук Елизавета Край-
нова, студентка 4 курса инсти-
тута экономики и управления 
Екатерина Баранова.

По итогам работы треков 
силами сотрудников педаго-
гических вузов был разработан 
и предложен вариант будущей 
образовательной программы 
«Волонтёров просвещения», 
лидеры волонтёрских объеди-
нений разработали стратегию 
вовлечения и мотивации до-
бровольцев, а активисты пред-
ставили возможные проекты. 
По результатам работы будет 
издан сборник лучших практик, 
который станет настольной 
книгой для всех, кто занима-
ется развитием добровольче-
ства в педагогических вузах.

ректор ЯГПУ им. К. Д. Ушинско-
го Михаил Груздев, а также его ор-
ганизаторы.

Михаил Груздев, обращаясь 
к участникам форума, отметил: 
«"Волонтёры просвещения" — 
это хорошо зарекомендовавший 
себя проект для воспитания граж-
данской позиции, формирова-
ния традиционных российских 
духовно-нравственных ценностей 

С 13 по 15 февраля в Ярославле при поддержке Министерства 
просвещения Российской Федерации и федерального агентства 
по делам молодёжи (Росмолодёжь) прошёл межрегиональный 
форум «Волонтёры просвещения». Участниками форума стали 
сотрудники и студенты из 26 педагогических университетов  
и Ярославского педагогического колледжа.

В Узбекском культурном центре прошёл литературный вечер, 
посвященный 582-летию со дня рождения выдающегося поэта 
и мыслителя Востока, государственного деятеля Алишера 
Навои и 540-летию со дня рождения великого узбекского 
поэта и правителя Захириддина Мухаммада Бабура.

ПРОГРАММА форума включила 
в себя торжественную церемонию 
открытия, закрытия, пешую экс-
курсию по исторической части го-
рода, образовательные лекции, 
стратегические сессии.

На открытии форума с привет-
ственным словом к участникам 
обратились заместитель Пред-
седателя Правительства Ярос-
лавской области Вера Даргель, 

ОРГАНИЗАТОРАМИ мероприя-
тия выступили Генеральное кон-
сульство Республики Узбеки-
стан в Санкт-Петербурге и РГПУ  
им. А. И. Герцена.

Вспомнить и обсудить наследие 
великих поэтов в Узбекском куль-
турном центре собрались учёные 
и преподаватели университет-
ских центров, представители уз-
бекской диаспоры и студенты ву-
зов Санкт-Петербурга.

С приветствием к гостям ли-
тературного вечера обратились 
проректор по международной де-
ятельности и интернационали-
зации Дмитрий Мерешкин и ге-
неральный консул Республики 
Узбекистан в Санкт-Петербурге 
Алишер Бабаев.

В своём приветствии 
Дмитрий Мерешкин отметил: 
«Литературный вечер откры-
вает череду творческих и про-

ВОЛОНТЁРЫ 
ПРОСВЕЩЕНИЯ

ВЕЧЕР В УЗБЕКСКОМ 
КУЛЬТУРНОМ ЦЕНТРЕ

светительских мероприятий, 
которые мы планируем прово-
дить, чтобы помочь студентам  
из России и Узбекистана луч-
ше узнать и научиться пони-
мать друг друга».

Алишер Бабаев поблагода-
рил Герценовский универси-
тет за сотрудничество и вклад 
в укрепление узбекско-россий-
ских связей, выразив надежду, 
что подобные мероприятия ста-
нут традиционными. Также он 
подробно рассказал о главных 
идеях творчества Алишера На-
вои и Бабура.

Творческое наследие великих 
авторов продолжает оставать-
ся актуальным и в наше время. 
Алишер Навои, поэт с мировым 
именем, является символом па-
триотизма и преданности сво-
ему языку, своей национальной 
культуре. Благодаря своим выда-
ющимся способностям, Бабур во-
шёл в историю не только как пол-
ководец и правитель, но также как 
учёный и поэт, оставивший бога-
тое творческое литературное и на-
учное наследие и в области му-
сульманской юриспруденции.

В программу мероприятия во-
шло чтение стихов и рубаи вели-
ких авторов в исполнении студен-
ческой молодёжи, а также показы 
документальных фильмов о жиз-
ни и творчестве поэтов.

АНАСТАСИЯ ТЮТЮКОВА, 
корреспондент «ПВ»

ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ»

ГИД ПО УНИВЕРСИТЕТУ МИР БЕЗ ГРАНИЦ


